

# Dessin/Sensibilisation de la jeunesse à la protection de l'environnement Lybek et Marc Daniau initient les scolaires aux fondamentaux



Lybek animant l'atelier sur la bande dessinée à l'Institut français.



L'illustrateur français Marc Daniau invitant les plus petits aux formes géométriques.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**L'ÉDITION** jeunesse et le dessin de presse au service de la protection de l'environnement. Au moment où il est de plus en plus question de prendre des mesures pour limiter ou supprimer l'impact négatif des activités de l'Homme sur la nature, l'Institut français (IF) de Libreville apporte sa contribution à cet effort de sauvegarde écologique par le biais de la bande dessinée. Pour cela, des séances d'initiation aux fondamentaux ont été organisées la semaine dernière (mer-

credi 17 et samedi 20 octobre) à l'intention des jeunes scolaires des écoles publiques conventionnées et du lycée français Blaise Pascal. Elles étaient dirigées par le Gabonais Lybek, dessinateur, portraitiste et animateur de la rubrique "Gabonitudes" du journal l'Union, et le Français Marc Daniau, auteur illustrateur particulièrement engagé sur les questions environnementales. Ceci dans une approche interactive, avec pour objectif de susciter une réelle prise de conscience des enjeux de la survie de notre planète, au-delà de la simple conservation de la nature. Selon Raphaële Gauthier,



Une vue de quelques croquis réalisés par les enfants.

attachée de coopération universitaire et linguistique à l'Institut français, l'idée de ces rencontres était de permettre aux en-

fants de s'extraire des activités de leur quotidien (école, famille, etc.) pour engager une réflexion sur des questions à la dimen-

sion planétaire.

« Fin observateur de la société gabonaise qu'il dépeint tous les jours avec un humour particulièrement mordant, Lybek a travaillé avec les plus âgés de ces enfants (9-15 ans) sur la bande dessinée. Marc Daniau, de son côté, a laissé les plus petits faire parler leur imagination sur l'environnement, les animaux, la notion de protection, etc. Ils avaient à créer des formes géométriques à partir, par exemple, d'un objet qu'ils maîtrisent bien comme la pizza, à positionner les fragments et à mettre des ombres pour donner une impression de volume », a-t-il expliqué.

Visiblement ravis de prendre part à une telle aventure, ces jeunes scolaires ont, chacun, produit la figure qui leur venait en inspiration. Les deux animateurs d'ateliers se chargeaient, eux, de recadrer leur travail. Le Gabon a été le premier pays du continent africain à apporter une contribution forte au dialogue autour de la Cop 21, notamment en proposant de réduire de moitié ses émissions à l'horizon 2025. Notre pays est aussi à l'avant-garde sur la question de la protection de la forêt qui joue un rôle de véritable "puits carbone" pour le reste du monde.



SAVOUREZ LE MOMENT

2 Voitures à gagner

DU 15 OCTOBRE AU 15 DÉCEMBRE  
**CONCOURS CAPSULES**



SOUS TA CAPSULE  
**60cl**  
UNIQUEMENT



+ DE 500.000  
**LOTS À GAGNER**



Pour gagner l'une des voitures qui seront tirées au sort, récupère tes lots et inscris-toi dans un des CECADO de Libreville ou de Port-Gentil. Règlement du jeu déposé Chez Maître OBERDONO, huissier de justice.

Partenaires : & TOYOTA GABON

Photos non contractuelles. Dans le cadre des stocks disponibles. Valable en 2018.